

# Los alrededores del IEI se convierten en "laboratorios" experimentales

El PCiTAL, protagonista de la IV edición de 'Ciència al carrer'

Unos veinte centros educativos muestran su "magia" en la calle

■ LLEIDA

Francesc Balañá

La cuarta edición de *Ciència al carrer* ha vuelto a atraer la curiosidad de los leridanos que han participado activamente en este acto lúdico-educativo que tiene el objetivo de dar a conocer y divulgar la actividad científica, tal y como recordaba la regidora de cultura de la Paeria, Montse Parra. La tarde del sábado, en las inmediaciones de l'Institut d'Estudis Ilerdencs, no para de mostrar caras de sorpresa y es que la ciencia puede parecer, en muchos casos magia.

Objetos que parecen volar o desafiar a la gravedad, batas blancas y muchas, muchas explicaciones se han sucedido en una jornada que el mismo *conseller* de Educació, Ernest Maragall, calificaba de muy interesante y constructiva. Reconocía además que era la primera vez que acudía a la cita porque otros años le



SILVIA BUTA

Maragall se mostró sorprendido por los experimentos

había sido imposible. El *conseller*, que llegaba del *Consell de Govern* extraordinario donde se han trabajado medidas muy duras y drásticas contra la crisis -como él mismo reconocía- ha sentido que la ciencia tiene que darnos una alternativa real al modelo de sociedad actual. Según él mismo, los Estados han sido desborda-

dos por una estructura económica global y ahora se está trabajando a oscuras para encontrar el camino, una tarea en la que se debe confiar en la ciencia.

En esta edición, el Parc Científic i Tecnològic Agroalimentari ha sido especialmente protagonista. Durante la mañana de ayer, abrió sus puertas a los visitantes que

desearon conocer el famoso centro de investigación y desarrollo. Además, en el IMAC, Josep Clotet, gerente del parque, ofreció una conferencia donde se mostraban, entre otras cosas, los ámbitos de trabajo de este complejo rico en empresas innovadoras. Clotet recordó la importancia de tener Innopan -la entidad nacional que investiga sobre el alimento por excelencia-, el Arborètum, el Institut de Recerca Agroalimentaria o la planta piloto de biotecnología.

Pero si en un ámbito hay un gran camino a recorrer, reconocía el gerente, es en el de innovación en el mundo de la construcción. En un modelo que debe cambiar sus costes productivos y energéticos, añadía, pueden jugar un papel muy importante los hallazgos de Incaust, también presente en el Parc Científic, del Institut Tecnològic de Lleida o de Llar Digital, que trabaja en la casa del mañana.



L.M.

El encuentro se celebró en la Academia Mariana

## Más de 300 personas participan en la asamblea diocesana de Lleida

LLEIDA

L.M.

Más de 300 personas de todo el Bisbat participaron ayer en la asamblea diocesana que se desarrolló en la Academia Mariana de la capital del Segrià en el trabajo final que da inicio a un camino importante para Lleida.

Durante un año, más de 135 grupos de parroquias y delegaciones han trabajado las tres fases que se llevaron a cabo en esta asamblea como observar la realidad en la que vivimos como ciudadanos creyentes, analizarla y buscar criterios para estar presente y fijar

prioridades operativas. En la base de todo este trabajo se encuentra la carta que el obispo Joan Piris dirigió a los diocesanos el pasado otoño, *Entre tots i per al bé de tothom*.

El punto más destacado eran las dos prioridades que han de guiar al Bisbat de Lleida en el futuro inmediato. El obispo explicó, de manera sencilla que "tenemos que atender y cuidar de manera especial la iniciación cristiana y esforzarse por asegurar una buena presencia de la Iglesia en la sociedad leridana".

## Las autoescuelas llegan hasta el 20% de paro en un sector que antes no se cubría

LLEIDA

ACN

El sector de las autoescuelas alertó ayer de la situación en que ha entrado a causa de la crisis, después de un año en el que había tenido que ir a buscar profesores al extranjero para cubrir todas las plazas. En un encuentro de la Junta General de la Confederación Española de Autoescuelas (CNAE) en la ciudad

de Lleida, su presidente José Miguel Baez, aseguró que se ha tenido que echar a 5.000 profesores de conducción, la mayoría procedentes de la nueva "hornada" de 6.000 nuevos docentes de autoescuela que se habían formado hace dos años.

En las comarcas de Lleida el porcentaje de desempleo del sector, hasta ahora inexisten-



XAVIER LOZANO (ACN)

Lleida acogió un encuentro del sector a nivel estatal

te, llega ya al 10%. En el Estado, durante el 2009 se expidieron 400.000 carnets de conducir menos que el año anterior.

El bajón de clientes en las autoescuelas ha provoca-

do que por primera vez este sector haya tenido que enviar trabajadores al paro. "La mayoría de las personas que obtienen el permiso son jóvenes que dependen de la economía familiar, y ahora es di-

fícil que se destine este dinero extra", dijo Baez.

El presidente estatal del sector cree que el 2010 todavía será peor, y que el hecho de que los centros de formación vial hayan detectado una caída de la facturación del 50% provocará un recorte de gastos, y por lo tanto, la compra de 20.000 vehículos menos.

La situación actual contrasta con la de hace dos años en que se hizo una promoción de 6.000 nuevos profesores después de haber recurrido durante años a docentes de conducción vial de países como Holanda, Bélgica o Portugal. "Ahora se está despidiendo a los profesores más jóvenes, ya que son los que tienen menos antigüedad". Eso hará subir, según Baez, el porcentaje de parados hasta más del 20%.

## El edificio de La Panera se integra en la Xarxa Corporativa con fibra óptica

LLEIDA

L.M.

El Institut Municipal d'Informàtica ha ultimado la conexión por fibra óptica del edificio de La Panera. Esta instalación permitirá transmitir, a través de la Anella Cultural, actos y actividades que se organicen en el edificio. La Anella Cultural es un proyecto que, a partir de un uso intensivo de las nuevas posibilidades que ofrece internet, interconecta con banda ancha diversos centros culturales de Catalunya para, por ejemplo, intercambiar contenidos o co-producir actos.



El Servei Territorial de Lleida del Servei Català de Trànsit es trasllada el pròxim 31 de maig a la Rambla Ferran, número 1, 3a planta, de Lleida.